



川西町・三宅町式下中学校組合立

式下中学校

「学校通信」 Believe (ビリーブ)

令和2年4月21日（火）—令和2年度第2号— 文責 中本克広

## 今、一人一人にできること

～自他の健康、何よりもいのちを守るために～

臨時休業に御協力いただき、有難うございます。今は、自宅で過ごすことが何より安全な状況です。自他の健康を守ることは、医療従事者の方々や私たちの生活を支える業務に携わってくださる方々の安全にもつながります。

生徒のみなさん、自分なりの1日の生活リズムはできあがりつつありますか？こまめな手洗いを心がけていますか？家事の手助けをしていますか？課題に取り組む時間もついていますか？わかりにくいところには、付箋を付けたり、印を付けたりして、学校再開時に先生に聞けるようにしておきましょう。

みんなが心の中で手をつなぎながら、この状況を乗り越えていきましょう。

## 登校日の中止について

新学期を迎え4月に入っても臨時休業となり、週1回の登校日を考えてきましたが、4月16日付けの緊急事態宣言を重く受け止め、4月20日から5月1日に予定していた登校日は中止とさせていただきます。

お子様の健康観察及び家庭学習状況の確認、次回の家庭学習課題の配布・説明を主な目的として、生活リズム形成の一助になればという趣旨で登校日を設けてきましたが、現状では実施困難であると判断しました。家庭学習課題は復習中心となりますが、基礎基本の徹底を図る機会ととらえ、計画的に取り組んでほしいと思います。登校日に配布する予定であった課題は、23日（木）までに学年教員が各御家庭のポストにお届けしますので、御確認をお願いいたします。なお、この期間中に、担任からお子様の健康確認等のお電話をさせていただきますので、御理解・御協力をお願いいたします。

## 家庭学習の参考として(御案内)

川西町のホームページに、文部科学省のホームページ内の「子供の学び応援サイト 臨時休業期間における学習支援コンテンツポータルサイト」等が紹介されていますので、御参照ください。また、NHKEテレで、家庭学習時に参考となる番組が組まれていますので、一部を紹介します。他にも興味のある番組が出てくるかもしれませんので、番組表でチェックしてみてください。

4月23日(木)

午後10:50～午後11:20(30分)世界の哲学者に人生相談▽恐れと仕分け?不安対処法(1)  
久本雅美と高田純次の本音

4月24日(金) 午前0:45～午前0:55(10分)アクティブ10 理科「物質の性質」

午前1:05～午前1:15(10分)アクティブ10 公民「少子高齢社会で日本はようになる?」

4月24日(金)

午前9:30～午前9:40(10分)オン・マイ・ウェイ! 「がんばる気持ちはどこから生まれてくるんだろう?」

午前9:50～午前10:00(10分)いじめをノックアウト 「いじめの“空気”って?」

午後3:30～午後3:40(10分)アクティブ10 ミライのしごと一く「プロスポーツチームの仕事」

4月25日(土) 午後0:30～午後0:55(25分)ウワサの保護者会「ためこまないで!“コロナストレス”」

午後7:00～午後7:45(45分)地球ドラマチック「火星移住計画への道」

午後9:30～午後9:55(25分)ウワサの保護者会「休校長期化! どうのりこえる?」

## 式下中学校ホームページの不具合について

一番必要な時期であるにもかかわらず、本校ホームページの不具合が続き、保護者の皆様方には、たいへんな御迷惑をおかけしておりますことを深くお詫び申し上げます。

ホームページ運営会社のサービス切り替え作業が進まないため、つながらない状態が続いています。早期復旧を依頼し続けていますが、明確な回答をお示しいただけておりません。いずれにしても、このような事態を招いているのは、校長としての不手際であると責任を痛感しております。現在、他の運営会社の選定を含め、検討しています。

復旧までの間、式下メール連絡網での発信、また、川西町・三宅町のホームページをお借りしての情報提供をいたしますので、御不便をおかけしますが、御理解を賜りますよう、よろしく願い申し上げます。

## 5月7日以降の対応について

現在のところ、臨時休業は5月6日までですが、それ以降のことは今後の状況次第となります。5月7日からの予定については、5月1日までに、「式下メール連絡網」で御連絡させていただきます。

## 布マスクについて

2年生には4月17日の登校日に配布、1年生と3年生は、課題お届け訪問時に同封の布マスクは、生徒一人に1枚、政府から支給されたものです。5月には、もう1枚届く予定となっていますので、御利用ください。学校再開時は、手づくりマスクやハンカチマスク等もあわせて使用していただいで結構です。

## 生徒の定期健康診断について

毎年4月～6月にかけて行っております身体測定及び定期健康診断（検尿、内科検診、歯科検診等）については、新型コロナウイルス感染症の感染拡大への警戒を強化すべき状況であることを鑑み、実施を見送ることとなりました。今後の予定については、改めて連絡させていただきます。

### \* 令和二年度入学式式辞

4月8日の入学式での式辞を掲載させていただきます。

#### 式辞

今年は、四月に入っても、花冷えという言葉のとおり、肌寒い日が続きましたが、校庭の桜やチューリップの花が徐々に咲き出す様子を見るたびに、この場所を子どもたちが通る日が早く来てほしいと願ってきました。

そして今日、ふるさとの空気にも春のやわらかさを感じるこの佳き日に、管理町竹村匡正川西町長様、渡辺哲久式下中学校組合議会議長様、式下中学校組合教育委員会 橋本宗和教育長様に御臨席いただき、令和二年度入学式を、たいへん明るい雰囲気の中で挙行できますこと、教職員一同よろこびとするところであり、高壇からではございますが、厚く御礼申し上げます。

さて、本日ここに、入学式を迎えた130名のみなさん、御入学おめでとう。先程、みなさんが点呼を受け、起立していく姿を見ていて胸に感動を覚えました。今日は、

多くのなかまとのすばらしい出会いの日です。どうかこの出会いを大切に、全員が安心して気持ちよく過ごせる学級と学年をつくっていくことを約束してほしいと思います。

ここで、私の中学校時代の体験を少し述べたいと思います。

中学一年の時、音楽の授業でシューベルトの「魔王」という曲を習いました。みなさんが本日手にする教科書にも載っています。音楽は得意ではありませんでしたが、ラジオのFMで「魔王」が流れるのを知り、ラジカセで録音し、何度も聴いては楽譜の音符をたどって、なんとか旋律を理解して、期末テストに臨みました。その甲斐あってか、テスト問題の意味がわかり、自分なりに好結果を得ることができました。学んだことを出発点として、自分なりにどうしたら理解を深められるかを考える。学ぶだけでなく、自分なりの方法で理解を深めるための工夫をしてほしいと思っています。私の時はラジカセでしたが、今はとても便利になっていますので、より調べやすい環境になっていることでしょう。学校の授業だけでなく、自分で調べたり、実際に自分の目で見たりすることを大切にしてほしいと思います。

もう一つ、大事にしてほしいことがあります。

違いが豊かさに「違うことバンザイ!」「違うからこそ学べる」ということがどの子にも浸透していることが特色の学校をつくりたいということです。

人それぞれの物の見方や考え方、行動傾向に違いや特徴があることによって、いじめたり、差別したりしない、人を人として自分と同じように大事に考えて接することができる、そんな人でいてください。

明日どうなるかわからないという先行き不透明な今の時期ではありますが、自然は何も変わらない、どっしりと構えている。「泰然自若」という言葉のとおり、あわてずに落ち着いて、この状況の中でこそ、自分らしさを忘れず、自分磨きのできる生活を送っていきましょう。

3年後、6年後、10年後、中学時代にこの感染症の危機を乗り越えた世代として、伝えなければならないことがあり、誇れる時が必ずくるはずです。その時が来るのを信じて、みんなで心の手をつないで、お互いにがんばっていきましょう。

結びになりましたが、保護者の皆様、本日はお子様の御入学、まことにおめでとうございます。学校を取り巻く状況を御理解の上さまざまな面で御協力いただき、また、最後まで、あたたかく見守っていただき、有難うございます。

式下中学校では、できうる限り、子どもたちと関わらせていただいて、また、保護者の皆様との相談や連絡をもちながら、日々の指導を進めていきたいと思っておりますので、どうかよろしく願いいたします。

それでは、全ての皆様の無事・健康と新入生のすこやかなる成長を願って、式辞といたします。

令和2年4月8日

川西町・三宅町式下中学校組合立式下中学校長 中本克広

